

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **34 (1926)**

Heft 8

PDF erstellt am: **19.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BIBLIOGRAPHIE

LOUIS DE CHALON, prince d'Orange ¹.

M. Frédéric Barbey, à qui l'on doit déjà tant d'ouvrages historiques remarquables, a publié dernièrement un beau volume de la collection des *Mémoires et Documents* de la Société d'histoire de la Suisse romande, sur *Louis de Chalon, prince d'Orange*.

On retrouve, dans cette œuvre nouvelle, cette riche documentation qui ne laisse rien au hasard, au service d'un historien de race qui sait très bien l'utiliser pour en faire sortir un récit à la fois exact et très intéressant. Le nouveau volume de M. Barbey se lit en effet avec le plus grand plaisir. Parmi ceux que la « Romande » a déjà publiés, il est certainement aussi un de ceux qui auront le plus de lecteurs.

Louis de Chalon fut du reste un des grands seigneurs les plus représentatifs de la fin du moyen âge. Les domaines s'étendaient des confins de Besançon à ceux d'Avignon, et son château de Nozeroy était le siège d'une cour brillante au milieu de laquelle il recevait d'une manière fastueuse les plus grands seigneurs du temps. Ses nombreuses expéditions guerrières, sa valeur militaire personnelle, sa diplomatie toujours active, son ambition, ses richesses considérables — augmentées encore par une économie poussée parfois à l'extrême — tout attirait sur lui l'attention de ses contemporains à une époque des plus intéressantes.

Louis de Chalon possédait dans le Pays de Vaud des domaines importants et on trouve dans l'ouvrage de M. Barbey des renseignements intéressants sur l'activité du grand seigneur bourguignon dans l'administration de ses terres romandes, l'entretien de ses châteaux, et ses relations avec ses sujets qui semblent lui avoir été très attachés, et auxquels il s'intéressa toujours beaucoup.

M. Ernest Cornaz a collaboré activement à la publication de ce volume. Il en a rédigé le Regeste qui contient un résumé de 54 documents ; il a dressé un arbre généalogique de la maison de Chalon et il a revu les épreuves avec le plus grand soin.

E. M.

¹ *Louis de Chalon, prince d'Orange, seigneur d'Orbe, Echallens, Grandson, 1390 - 1463*, par Frédéric Barbey. Avec sept illustrations et un tableau généalogique. — Tome XIII de la 2^{me} série des *Mémoires et Documents* publiés par la Soc. d'hist. de la Suisse romande. Lausanne, Payot & Cie, 1926.